

「ひとのときを、想う。」をテーマに「JTFフォーラム」（茨城新聞社主催・（社）日本ベンクラブ、茨城県など後援、JTF協賛）が10月18日、水戸市のフェリヴェールサンシャインで開かれました。第一部は、作家・タレントで日本ベンクラブ会員の志茂田景樹さんが「かけがえのないものの在り場所」と題して講演し、「10年何を貴けば、哲学になる」と呼びかけました。第二部は映画監督で俳優の奥田瑛二さんが「映画は人生、そして家族」と題してトークショー。俳優業や監督業と家族の関わりについてエピソードを披露しました。その要旨を紹介します。



志茂田景樹氏（作家・タレント／日本ベンクラブ会員）
演題：かけがえのないものの在り場所

1940年群馬県生れ。1976年「やつとご世間」（小笠原書店）で第1回新星賞。1980年「雪かき」（河出書房新社）で第1回文藝新人賞。その後ヒット作を輩出し、そこそく全国的に多数出版。最近ではボランティア・グループ「よい子に想み團がせ隊」の発起人として活躍。

10年貴けば人生の哲学に

僕は25年ほど前はごく当たり前のファッショントリックでした。当時、ニューヨーク通りの人が、マリリン・モンローの顔をプリントしたタイツを2着くれましたが、こんなもの、男がほけるわけがない、とソファに座り泣きました。

そんなタイツを見てしまった気持ちを何とかするために入浴し、タオルで体拭いていたら、タイツが盤の間に吸っていました。なんかゾクッという感じで、はいてみたくなって、はきました。ジーンズを切って短パンにして、タイツの上からはさ、外へ出ました。

気分良く済んでいると、擦れ違う人がギョッとした顔をしたり、白い目で見るので。3人連れの紳士と擦れ違い、振り返ったら、ビンビン茹でて、1人は泣きでいるのです。さすがに落ち込みました。涙もじめ涙。引くも妙體、どうせ地獄なら進んでやろうと動き直りました。すると、意外と苦痛にならないのです。それから僕のファッショントリックが生まれたのです。

は変わりました。木本賞をもらって6、7年。心に貼り付けていた教訓（こうしん）という不要な札をいくらか剥がすことができました。

●絶えず気持ちを切り替える

『週刊文春』が後のファッショントリック集でくれ、「笑ういいとも！」からギュウラーのオファーも来ました。僕はタレントではないので、自分のままをさらけ出すことしかできません。バッと出てあるがままの自分を出して、笑ってもらって、こっちも気持ちいいという世界です。ですから、バラエティーに出でてしまえば話を聞いて平気というか、こっちは腹きついでいますから、とても話しがしやすく、世間が急に変わったと感じました。

こういう恰好になって10年たったら、あれだけ押し通せば立派だと、あきらめながら認めてもらえるようになります。僕が10年前は、やはり認めざるを得ないです。その負けたものがそのままの自己になると、僕は考えています。

人気はなかなか意識を変えません。変えないほうが楽だからです。でも、変えないとマンネリ化していくのが成長できません。絶えず自分を変えていくことです。

●あるがままの自分を出す

僕は今、73歳です。100歳を越しても元気な約60人の方に取材しました。健原長寿の方には共通点があり、やはり食べ物はバランスよく何でも食べるといいう方が多かったです。もう一つは、とても感覚性が豊か。好奇心が強い人が多いのです。また、インタビューの最後によく笑う方が多かったです。

特に印象的なのは、当時103歳の、お寺の住職さんでした。いろいろないい話を聞いて、こちらも心地良い思いでそのままを書き直しました。数日前、その方からお手紙が来ました。「腰立てず、心は丸く、氣は長く、己小さく、人大きく」と迷惑さんの言葉が書かれていました。この教訓をしっかりと守ってきたことが長寿の大きな原因ではないかと、書かれていました。その方は105歳で亡くなりました。意識を変えながら、日々何か気持ちの切り替えをやしながら、大往生された方のお話でした。